

EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 57.

DIARIO REGIONALISTA

Cuenca, 4 de Marzo de 1911

GERENTE: Luis Relinchón.

ADMINISTRADOR: Constanza de la Rosa.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

San Juan, 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes, 1 peseta; Provincias: trimestre, 3 t.l.

Cuenta corriente con el Banco de España.

ELECCIONES PROVINCIALES

CANDIDATURA REGIONALISTA-CONSERVADORA

José Ochoa y Lledó

EN CAMPAÑA

ADELANTE

Un pobre periódico intermitente, piedra de toque, de plumas intríbeles, que si se conocieran a sí mismas jamás hubieran salido de los límites modestos del epistolario familiar, en sus columnas de prosa casi ininteligible — su sintaxis diabólica, hace poco honor a la Academia — se permite, con la rabia de la impotencia, en vista de los dignos y prestigiosos elementos que, aumentando por instantes, rodean al Sr. Ochoa, asegurando su triunfo, ante en la vida profesional de nuestro honorable candidato y llamar tabernáculos a nuestras campañas. La "pluritud de espíritu" y nuestra educación heredada, nos hace considerar, repugnantes estas rutas peligrosas, pero como quiera que no nos duelen, prendas, que no necesitamos de las sombras para ocultar ninguna empresa nefanda y que estamos dispuestos a llegar a donde se nos invite, sea el *orgullo* de la Coalición que nosotros nada diremos profesionalmente de su director, porque no sabemos que lo tenga y también ignoramos, igualmente si, como única ejecutora, ostenta la condición de vocal de la Junta directiva de algún círculo recreativo; pero si puntualizásemos, de hoy se adelante, respecto al ex liberal señor Moreno, que una casa expropiada en la parte alta, por el Ayuntamiento, y siendo él su presidente; fue pagado en un precio que causará la sorpresa general; que la deuda municipal aumentó en más de 100.000 pesetas durante su gestión desdichadísima de Alcalde y que es imperioso hablar de nada tabernario, no perteneciendo a sociedades de temeranza.

Aquí lo que se teme es la luz. ¿Qué sacrilegio hacer del pueblo, aquellos que no llaban otra cosa que convertirle esclavo? El pueblo, ó por mejor decir, los conqueños todos, lo que desean es mucha claridad, mucha energía y mucha moral que no se ven por parte alguna. Paz y concordia. Eso no es posible en tanto que de los fondos municipales — 300.000 pesetas, por año de bienes propios, recordado bien — no se obtenga nada útil para la generalidad.

Nosotros apelaos a los espíritus serenos; no contaminados de codi-

cias y de bajas pasiones y les preguntamos: ¿Hemos inventado nosotros la falta de alcantarillado? ¿Es de nuestra imaginación que antes de ser alcalde el ex liberal Sr. Moreno, en la cañería vieja, los vecinos tenían agua por la noche, y ahora, después de muchos miles de pesetas desaprovechadas sin utilidad, el servicio es más irregular que en una ciudad africana, y cuando no hay sol el agua no parece? El Mercado sin ocupar: ¿No constituye una acusación tremenda de desorden municipal? A pesar de pedirlo mil veces, ¿se ha trazado el camino a la Estación? ¿Las calles están adoquinadas? ¿Las aceras las veis por parte alguna? ¿Existe servicio de incendios? Nada y nada. Sed imparciales y decididos: Fuera del Sr. Jiménez Cano, ¿quién ha hecho campaña moralizadora en el Ayuntamiento? Hay entre los conqueños y labeo algunas almas rectas, pero han carecido de carácter. Pues sabed, que el Sr. Jiménez Cano jamás fué atendido; y que, en demostración de que nuestras campañas son justas, ese ex concejal está con nosotros, combatiendo con ardor en las guerrillas.

El triunfo del Sr. Ochoa es el primer acto. Nuestra labor continuará firme y serena; si nos ayudan los hombres amantes de su tierra; si las filas del regionalismo se llenan del todo, haremos de Cuenca lo que no han querido ni sabido hacer los viejos elementos sin crédito. El MUNDO trabajará por Cuenca, desposado siempre con la verdad, de tal modo, que antes de mentir ó de patiar designios injustos, moriría; de la capital irradiaríamos a los pueblos por medio del periódico y del millín, exigiendo para esta olvidada tierra algo de lo mucho á que tiene derecho; en una palabra: amanecerá una nueva vida; que buscará el oxígeno de los campos y las discusiones á plena luz.

Nosotros encarnamos la lucha contra los grandes caciques que han dejado "percer" á la provincia; nosotros pedimos á todos los hombres puros "un minuto de reflexión, en el que mediten si la provincia y la ciudad no son la madre" — en el orden geográfico — si no conviene, ante todo, atender al regionalismo, y si al que abandona á su madre, pronto no le sienta una secreta inquietud y una profunda tristeza, porque sabe

muy bien que merece ser escrito su nombre en el libro del Juez último, á la vera de los paricidas.

El Sr. Moreno ha ido á la Corte en busca de apoyo oficial, sin perjuicio de pregonar á los cuatro vientos su dignidad política. El pobre señor vive, como decía el personaje cómico de María de los Angeles, con rabus inter penarum.

RECTIFICANDO

En el número del periódico *La Verdad*, correspondiente al 2 de marzo actual se hacen varias y distintas afirmaciones que son inexactas y que para que las cosas queden en su punto, he de sentar hechos todos confirmados documentalmenete.

Yo he tenido siempre especial complacencia en defender desinteresadamente al Ayuntamiento; defensa que otras personas no han hecho ni hacen con desinterés.

El Ayuntamiento de Cuenca me designó para que lo representase en la formación del inventario del capital dejado por el Sr. Ochoa; yo, cumpliendo tal deber, asistí con diligencia á más de veinte diligencias, que me hicieron abandonar otros asuntos, y del resultado de mi gestión de cuenta al Ayuntamiento, on tres cartas.

En una de ellas expresaba que me llamaba la atención que no apareciesen inventariados, ni allanias ni metálicas, y que, teniendo en cuenta que es difícil que en una casa de alguna posición económica, no haya estas dos clases de bienes, muy bien podría tener aplicación el n.º 1.º del art. 1024 del Código civil, y en su consecuencia perder los herederos del Sr. Ochoa los derechos que lleva consigo la aceptación de herencia á beneficio de inventario, aumentando de tal suerte la masa responsable de la gestión del citado señor.

La copia del inventario la pedí al procurador Sr. Morales, y éste me dijo que la mandaría, pero que el Ayuntamiento de Cuenca lo debía custodiar, y que hasta tanto no le remitieran lo que calculaba podría costar la mencionada copia — que por su volumen, ascendería á cantidad de alguna importancia — no podría atender mi ruego; de cuya manifestación de inmediata cuenta al Ayuntamiento, para que remesara cantidad al Sr. Morales; en su consecuencia, si el Sr. Moreno en su desastrosa gestión no atendía á gastos necesarios, yo no podía ser responsable de la dirección expresada; mejor sería que las dietas y gastos de viajes á Madrid, que el Sr. Moreno y otros se han gastado para ir

en comisiones inútiles las hubieran invertido en tal fin.

El Ayuntamiento de Cuenca me designó igualmente para que dirigiera un recurso concienzudo-administrativo, solicitando la revocación de una determinada Real orden, y el escrito interponiéndolo se presentó en su oportunidad.

En la providencia recibida se tiene el recurso por interpuesto, y se acuerda su requiera al Procurador Morales para que presente los pliegos de papel sellado prevenidos.

Dicho señor escribí á Cuenca pidiendo fondos y el Sr. Secretario del Ayuntamiento contestó que puesto que se había instado un recurso de aclaración ante el Ministerio, también con relación á la misma Real orden, hasta que no se resolviera éste, no se interpondría aquí; pues de la resolución del uno dependía el otro, cuya resolución, hasta ahora, no nos es conocida.

También se hacen afirmaciones por el periódico *La Verdad*, on que se ha falto abierta y descaradamente á la verdad, y con relación á las que no reservo utilizar las oportunas acciones. Los vecinos de una casa designaron como herederos en un pliego de testamento al señor Marques de Santa Coloma; nombraron como procurador al Sr. Ortega (D. David), y yo le encargué sacar varias certificaciones y solicitar varias actas de bienes documentales. Dicho señor me contestó que lo haría luego que le proveyeran de fondos. Yo insistí, y mientras esto acontecía, varios vecinos fueron á Madrid sin mi conocimiento, y se entendieron con el documento, y otros con el administrador de dicho señor en Cuenca. Transigido el pliego casó mi intervención desde el momento que me enteré de las gestiones de transacción, que, sin darme cuenta, se practicaban.

Quedan, pues, completas y plenamente determinados los hechos y punto de los periódicos á que contesto, porque de lo que luego por convenientes mease tengo la seguridad que á todos nos alcanza y el distrito de Cuenca sabe de lo que cada cual es capaz.

J. Ochoa.

No hagáis caso, electores, porque os mienten y os quieren engañar miserablemente los que proponen que al candidato señor Ochoa se retire!!

Nunca y nunca. Es una arma mística electoral.

Estad prevenidos.

NOTA AGRÍCOLA

Embalsamamiento de los árboles frutales.

En enero y febrero conviene tratar los árboles frutales, porque en este tiempo es cuando son atacados por parásitos vegetales, como son el musgo y el líquen.

Estos parásitos germinan en los interiores de las viejas cortezas y allí depositan sus huevos.

Es preciso, pues, proveerse de un gran pincel para hacer penetrar en los troncos hendiduras el líquido, que se compondrá de la manera siguiente:

Dissolvase en 4 litros de agua caliente un kilo de sulfato de hierro (caparrosa o vitriolo verde). Una vez disuelto, échase esta solución en un recipiente sobre 4 kilos de cal en piedra.

Cuando la cal esté apagada, añádanse 10 litros de agua fría. Esagüida roméusese todo fuertemente.

La destrucción será completa, pues de esta manera, musgo, líquen insectos, todo desaparecerá.

En cuanto sea posible aljase un tiempo seco para este trabajo, porque las lluvias lavan esta disolución y no da los resultados esperados.

A los árboles que es la haya hecho esta operación crearán una nueva corteza, crecerán con vigor y darán magníficos frutos.

El sulfato de hierro y cal están muy baratos, y un obrero puede embalsamar de 20 á 60.

Escríbase á máquina. Se hacen toda clase de trabajos á 70 céntimos las cien líneas. Quince de Julio, 39, 2.º

CARTAS A LULÚ

I

Admirable amiga: Cayó tu epistola en el vacío de mi vida, como rica semilla que plantara flores den-

85

Folleto de

EL MUNDO

PASCUAL BRUNO

POR ALJANDRO DUMAS

Era un joven de tez morena, flaco, al parecer, por las austeridades del diauero; se adelantó hacia la carrera y subió á ella. Bruno se arrojó, lo cual fué una señal general. En la calle, en los balcones, en las ventanas, en los terrados, todos se arrojaron; el verdugo sólo permaneció á caballo, y sus ayudantes se mantuvieron de pie, como si sus hombros muditos estuviesen expectantes de la comisión general. Al mismo tiempo los penitentes comenzaron á recitar las oraciones de los agonizantes, para cubrir con sus voces el rumor de la comisión.

—Te he buscado mucho tiempo, dijo Bruno.

—Te esperaba— aquí, respondió Ali.

—Pensé que no hubiesen cumplido la palabra respecto á ti.

tro de mi pensamiento. Leyéndola, he sentido con esa alegre melancolía que adorna con nimbo extraño á todo amor que fuese, y pensé decirte muchas cosas, muchas, todas esas cosas que quisiera decirte siempre y que al llegar la hora no puedan decirse nunca.

Heme aquí hoy, solitario, alivio y triste, como escribiría un poeta muy amigo tuyo. En el rincón de los míos, vivamos á regañar, para curar en parte los dolores de mi cuerpo y también los dolores de mi alma; pues aunque tú creas que los hombres como las mujeres no la tienen, yo que soy contradictorio, estoy convencido de que tengo alma; porque si no la poseyera, ¿cómo tú, por ventura, encantadora Lulú, que podría sentir el regocijo divino que experimento en estos instantes al recordar nuestro pasado, aquella parte de tiempo que fué nuestro, concurado por los zigzagueos de tu linda pluma, que con sus bueltas en el papel, óíárame la sensación del caprichoso picotear de los palomas...?

¡Y cuántas vueltas y revolutas, adoraba mi princesa rubia, para decirte que me halla tan aburrida, que voy á Fray Luis de León... ¿No es verdad que no hay derecho á ser estoico á los veinte años? Tú que no has pasado todavía del alfabeto sentimental que te ofrecen las novelas de Felipe Trigo, no puedes formarte idea de todo el horror de mi espiritual castaño.

Consulta el caso con tu mamá, la genial Claudine, y dime, cuando me escribas, cuál es su opinión.

Y á propósito de Claudine. Habílanome de que pensó refugiarse en un escenario y emprender la vida de la nueva farsa, en unión de un gallardo cómico, á quien ella ha saludado. ¿Es esto cierto?...

No te cruzes, tú, job inconstante musa de mis pasados tormentos, que sólo á Fray Luis á quien leo, en el desierto de mi desierto; lo tam-

—La han cumplido; estoy libre.

—Escucha bien.

—Aquí á mí, derecha... (Bruno se volvió hacia aquel lado, porque sus manos, atadas, le impedían hacer otra indicación), en aquel balcón... colgado de tejidos de oro...

—Hay una mujer joven, hermosa, con flores en la cabeza.

—La veo; está arrodillada, y reza como las demás.

—Esa mujer es la condesa Gemma de Castellanova.

—Al pie de la ventana de la cual te esperaba cuando te hirieron el hombro.

—Esa mujer es la causa de todas mis desgracias; ella me hizo cometer el primer crimen; ella me conduce aquí.

—¿Dices?

—No moriría tranquilo si yo creyera que me había de sobrevivir dichoso y honrado, continué Bruno.

—Muestra tranquilidad, respondió el joven.

—Gracias, Ali.

—Déjame abrazarte, padre.

—Adiós.

El joven fraile abrazó al reo, como si sacerdote tiene costumbre

de al dulce Garcilaso, al poeta de los amores pastoriles, y también le dentro de mí misma... poriente á ti, que en mi memoria estás con tus bellos ojos azules, siempre misteriosa, siempre pensativa, siempre enigmática, para los ojos de la lógica y el raciocinio; más nunca para los de mi cariño.

Al soltar la pluma, para meditar y recogerme, vi que esta carta hizo-se muy larga... ¡Robro Lulú y cómo te compezece al pensar que tienes que descender y tomar la vista á este rincón lugareño, donde llamo tu atención con mis palabras... ¡Y más todavía, cuando considero que no te digo nada galante, ni siquiera algo de esas frivolidades escandalosas, que podrían servir de pasto á la inocente murmuración de tu corazón de niña! Te lo voy a tener no tengo, como supones; con malicia pícarosa é infantil. Y no es porque no la echo de menos en estas noches, en que la Luna de invierno, miento en nuestros collos, con su blanquísima luz, la perspectiva primavera de una noche plácida y tranquila, que convida á la cita y al idilio, no; es porque tú me envenenaste con tu amor y con tus risas... ¡Te acuerdas de aquella tarde en el Paseo del Hipódromo... Era el Carnaval precisamente; hacíamos hora para ir al Baile de la Zarzuela; tú vestida con el tocado de Colombina, con el clásico antifaz, mostrábase tus ojos, profundos y brillantes, que fulguraban con llamas de locura y parecían salir de un alma negra... ¡Cómo nos quisimos aquel día!... Ahora también voy á los bailes de máscaras; pero á los, bailes (donde acudo no estás tú); tú con tu dorada cabellera de metálicos reflejos, con tu boca graciosa, como doble promesa de besos y de caricias, con tu cuerpo de nieve, donde tus pechos, como juguetones cabritillos, que inquietos relatan.

¡Ay Lulú!

¿Por qué si estás en mí, no estás conmigo?

cuando abusase el culpable, y luego bajó de la carrera, perdiéndose entre aquella multitud.

—Prosigamos, dijo Bruno; y la comitiva obedeció de nuevo, como si el que hablaba tuviera derecho á mandar.

—Todos se levantaron; Gemma se sentó, sonriendo. La comitiva continuó su marcha hacia el castaño.

Llegado al pie de la carrera, el verdugo se apodó, subió al tablado, trepó por la escalera, hincó en el madero trasversal el estandarte rojo, miró si la cuerda estaba bien asegurada y se quitó la casaca para obrar con más libertad. Pascual bajó de la carrera, separó á los que querían ayudarle, subió con celeridad y se apoyó en la escalera por donde debían trepar de espaldas. En el mismo momento, el penitente que llevaba la cruz la puso en frente de Pascual, de modo que pudiera verla en la agonía. Los penitentes que llevaban el estandarte se sentaron encima, y un

cuando abusase el culpable, y luego bajó de la carrera, perdiéndose entre aquella multitud.

—Prosigamos, dijo Bruno; y la comitiva obedeció de nuevo, como si el que hablaba tuviera derecho á mandar.

—Todos se levantaron; Gemma se sentó, sonriendo. La comitiva continuó su marcha hacia el castaño.

Llegado al pie de la carrera, el verdugo se apodó, subió al tablado, trepó por la escalera, hincó en el madero trasversal el estandarte rojo, miró si la cuerda estaba bien asegurada y se quitó la casaca para obrar con más libertad. Pascual bajó de la carrera, separó á los que querían ayudarle, subió con celeridad y se apoyó en la escalera por donde debían trepar de espaldas. En el mismo momento, el penitente que llevaba la cruz la puso en frente de Pascual, de modo que pudiera verla en la agonía. Los penitentes que llevaban el estandarte se sentaron encima, y un

cuando abusase el culpable, y luego bajó de la carrera, perdiéndose entre aquella multitud.

—Prosigamos, dijo Bruno; y la comitiva obedeció de nuevo, como si el que hablaba tuviera derecho á mandar.

—Todos se levantaron; Gemma se sentó, sonriendo. La comitiva continuó su marcha hacia el castaño.

Llegado al pie de la carrera, el verdugo se apodó, subió al tablado, trepó por la escalera, hincó en el madero trasversal el estandarte rojo, miró si la cuerda estaba bien asegurada y se quitó la casaca para obrar con más libertad. Pascual bajó de la carrera, separó á los que querían ayudarle, subió con celeridad y se apoyó en la escalera por donde debían trepar de espaldas. En el mismo momento, el penitente que llevaba la cruz la puso en frente de Pascual, de modo que pudiera verla en la agonía. Los penitentes que llevaban el estandarte se sentaron encima, y un

cuando abusase el culpable, y luego bajó de la carrera, perdiéndose entre aquella multitud.

—Prosigamos, dijo Bruno; y la comitiva obedeció de nuevo, como si el que hablaba tuviera derecho á mandar.

—Todos se levantaron; Gemma se sentó, sonriendo. La comitiva continuó su marcha hacia el castaño.

Cuando sé de tí ciertas noticias confidenciales, que me trae algún otro amigo que de Madrid llega, siento dentro de mí ser, frío, mucho frío, algo que si no es como el frío del acero, es como el frío del despacho, como es peor... ¿Por qué, no dices, tronché el porvenir de mi vida por una mujer así? Y á seguida, una suave ironía dilata mi pensamiento dirigiéndolo hacia donde tú te encuentras. Y todo lo perdono, hasta la pérdida de una juventud que tus labios vampíricos agotaron en mi corazón...

¿Que me engañas? Bien. No esperas de mí la plácida copia alegria que Hore coto, no. Haces bien en engañarme; así me parece que te alejas y yo me empieso en sujetarte, y en esta lucha te considero más mía, lo quiero más, porque creo que al verte experimento una emoción como si quisieran arrancar de mi cuerpo algo adherido á él por losos de los que siempre queda algo sin romper. ¿Tú no sientes lo mismo? Yo creo que sí, porque si te separas de mi amor es para volver muy pronto.

Mi filosofía ha cambiado. No soy moro, sino griego. Un escéptico como compusiere encaminame á tu lado. Escríbeme mucho y via, río siempre. Mientras ríes, sé que eres burla, porque sé que tú ríes como ríen los niños que son niños de verdad. ¿No es cierto? En mi próxima te contaré historias, bellas historias, historias donde la leyenda pública tejió símbolos amables, y mi fantasía puso algo para tí.

JUAN LÓPEZ NÚÑEZ.

DE LA REGIÓN

ALBACETE

Tríbuales. Para el día 25 del pasado mes de febrero, estaba señalada la vista de un pleito sobre cumplimiento de contrato procedente

entonces había manifestado; y como el balcón de Gemma estaba en frente, se observó que dirigió la vista hacia aquella parte, sonriendo por el verdugo la pasó la cuerda por el cuello, lo asíó por la cintura y lo arrojó al aire. Después se deslizó por la cuerda y erigió con todo el peso de su cuerpo sobre los hombros del reo, mientras que los ayudantes, asidos á las piernas, tiraban de abajo; pero de repente, la cuerda, que no era bastante fuerte para sostener aquel peso cuadrúple, se rompió, y todo aquel grupo infame, compuesto del verdugo, de los ayudantes y de la víctima, vino á rodar sobre el tablado.

Un hombre se levantó el primero; era Pascual Bruno, cuyos brazos se habían destado durante la ejecución y que se gromó de pie en medio del silencio general, llevando en el costado derecho una navaja que el verdugo acababa de introducirle hasta el mango.

—¡Miserable!, dijo el bandido al ver que mirábase! ¡No eres digno de ser verdugo ni de ser bandido; no sabes ahorrar ni asegurar!

Al decir esto, se arrojó el cuchillo del costado derecho, se lo clavó

(Continúa.)

del juzgado de Tarazona, en el que fue demandado D. Alejandro Sierra Ferrerochea y demandado don Santiago Porras Mateos, defendiendo a su vez, en primera instancia, nuestro querido director D. Francisco Martínez Contreras, que lo ganó con costas.

Falleció dicho demandante, sus herederos, sin contar con su abogado en la Audiencia Territorial, señor Guardiola, quien confió en la confirmación del fallo, sin transigir el asunto, y por consecuencia, se suspendió la vista.

SAN CLEMENTE

Con un tiempo primaveral ha transcurrido el Carnaval, con reguilar animación. Por las noches se han celebrado tres bailes en el teatro organizado por la banda municipal que dirige el inteligente profesor D. Gregorio Moya, el cual es el poco tiempo que lleva en esta, gracias a sus constantes trabajos y desvelos, ha conseguido dar un notable impulso a la música, por cuyo motivo es constantemente elogiado. A causa de recientes lujos por que atraen a la mayoría de las familias aristocráticas de esta, no se ha desarrollado ningún baile en el Círculo Recreativo.

Lamentamos que el periodiquín de la coalición meta su nariz en la vida privada y profesional de nuestro candidato, y lo sentimos porque ello nos va a obligar a desnudar a algún candidato que, por cocerer, carece hasta de sentido común, para abrirse de que su tejado es de vidrio.

LA ESTRATEGIA ALEMANA

Un nuevo plan para la invasión de Francia.

Informaciones sensacionales.

El redactor militar de *The Times* ha procurado estudiar profundamente el plan estratégico a que se ajusta Alemania sus operaciones militares en el caso, siempre probable, de una nueva guerra franco-alemana, y sintetiza el resultado de sus estudios en el artículo publicado en el gran diario londinense.

Dedicó el articulista una parte de sus trabajos a hacer grandes elogios del Ejército alemán y a describir los trabajos de fortificación que, recientemente, han sido llevados a cabo en la frontera del Este. Luego se extiende en una serie de consideraciones de las que, dedujo que el gran Estado Mayor alemán ha modificado su plan de invasión de Francia.

«Hace poco tiempo» escribe el articulista «se creía generalmente que, en el caso de una guerra con Francia, las grandes masas de los Ejércitos alemanes se concentrarían en las líneas Metz-Strasburgo. Y se decía más afirmadamente que esta concentración se haría del modo siguiente: Las tres cuartas partes de las tropas alemanas agruparíanse entre Metz y Sarrewey.

El resto, entre Saverre y Colmar. Y en un momento dado, las unas y

las otras, obrando simultáneamente, invadirían Francia.

Por el juicio del redactor militar de *The Times*, ha sido variado recientemente este plan de invasión. La fuerza indiscutible del Ejército francés; su magnífico material de guerra; su preparación para la defensa; y las poderosas defensas de las fronteras de la república, han exigido que el estado mayor alemán considere las cosas desde otro punto de vista. Además, las necesidades de la táctica alemana, que sigue basado en los movimientos envolventes, han determinado un aumento considerable del ejército imperial.

Los comentarios y entrefiles de *The Verdad* son ñoños, ridículos y cursis.

NOTICIAS

Han llegado:

Don Perfecto Sirodoy, D. Leonardo Gomila, D. Angel Jiménez, don Ignacio Arquero, D. Angel Chaco, D. Rufino Cano y D. Gastón García.

—Esta noche, a la hora acostumbrada, se celebrará la 5.ª conferencia pedagógica para la clase de adultos en la escuela pública de niños de la calle de Colón.

Estará a cargo de D. Eusebio Hernández Zazo.

—Mañana a las ocho se verificará en la casa consistorial la clasificación y declaración de soldados, de los mozos que constituyen el remplazo del año actual.

—Por carecer de la licencia correspondiente, la Guardia civil ha recogido a Eugenio Martínez González, vecino de Rada de Haro, una escopeta; a Rogelio Cano Pomáñez, vecino de Boniches, una escopeta y un reclamo de perdiz; a José María Gabaldá, vecino de El Provençio, una escopeta, y a Valentín Pérez Moncas, vecino de Mira, una escopeta y un reclamo de perdiz.

—Anoche llegó, procedente de Pedroleros, donde ha pasado estos días de Carnaval, nuestro particular amigo, el Delegado de Hacienda de esta provincia, D. José María Bonilla.

—Se encuentra enfermo nuestro querido amigo D. Sebastián Ramírez, oficial primero de este Gobierno civil. Desearnos su pronta mejoría.

—Han sido autorizados D. Hipólito Ruiz Sorzano y D. Camilo López Martínez, vecinos de esta ciudad, para emplear la estricnina contra los animales dañinos en el monte «La Albergueña», término municipal de Villar de Olalla.

—Se han tallado terminados y expuestos al público los repartimientos del impuesto de consumos de Honoribia, correspondientes a los años 1910 y 1911.

—Las nuevas listas sobreobjetas de la contribución de Edificios y Solares, para el año actual, de Calles, Palomera, Alcobujales, Culebrillas y Pineda se encuentran ya formuladas y expuestas en las Secretarías de los respectivos Ayuntamientos.

—Son citados los vecinos que inoran de esta capital Antonio Ruiz Sorzano y Manuel Ruiz, hoy de paradero ignorado, para que comparezcan ante el Tribunal de justicia el día doce de abril próximo, a declarar como testigos.

—Se encuentran terminados los nuevos repartimientos de la riqueza urbana para este año, de Valdeobras, Sacela Trasierra, Buonache Sierra y Villar del Saz de Navalón.

—Para el pago de las costas de la causa contra Isidro García Sogara, vecino de Las Majadas, se verificará una subasta de varias fincas en el Juzgado, el veintiocho de este mes, a las diez de la mañana.

Aclaración. Debidamente informados, tenemos el gusto de hacer constar que la noticia publicada hace unos días, sobre un supuesto «saco» realizado en Arcas por Evaristo García, es totalmente inexacta.

Que la conducta de dicho señor es absolutamente honrada, la cual lo hace gozar de gran crédito entre sus convecinos.

Suponemos que la digna autoridad judicial del partido no hará caso de denuncias inspiradas en un exagerado *trop de réle*.

CRONICA DE SUCEOS

Donación. Ha sido denunciado Blas Pérez Sánchez, por sustracción de doce pinos solos del monte del «Enseno de las Majadas».

Herido. Ha sido herido con arma blanca, en el sitio denominado «Cafedra Alcazar», término municipal de Fuento de Pedro Nalharo, Benito Cantarero y Cantarero, por su convecino Petronilo López Cantarero, siendo las heridas de pronóstico leve.

Conferencia Telefónica

De la agencia Mencheta

Madrid, 4.—A las 11,35 m.

Los aeroplanos

Ayer tarde, en las pruebas de aviación celebradas en el Hipódromo, el aviador Nani, se remontó en su aparato, función bien el motor levantando del suelo a pequeña altura, tomando entonces el aparato gran velocidad, cayendo a la tierra, inclinándose a la derecha y cogiendo debajo a muchas personas, resultando avería Pedro Miguel. Se produjo una confusión espantosa, después de la cual, fueron sacados varios espectadores de debajo del aparato, viéndose herido el coronel de Estado Mayor D. Martín Villata, hermano del general, un señor llamado Gerardo Moya, sacerdote Pedro García y tres más, graves todas, y levemente otras varias. La indignación duró largo rato. El jefe superior de policía ha prohibido las fiestas de aviación, en tanto que al cambio lo experimentación ofrece las garantías necesarias para el público y para los aviadores.

Visitas

Ayer tarde visitó Parato a Canalejas. En el despacho del ministro de Estado, se ha celebrado una recepción diplomática, asistiendo Canalejas. Esta y García Prieto conferenciaron con el Nuncio más de media hora, informándole de los acuerdos adoptados por el último consejo y de la nota enviada al marqués de González, continuando la política del Gobierno en los asuntos religiosos, conviniendo en continuar las negociaciones con suavidad, sin llegar a una ruptura.

Mencheta.

EL TIEMPO

Del Observatorio del Instituto general y técnico.

BAROMETRO

Presión reducida a 0°: to-
mada a las 4 del día 3. 6897
Idem id. id., a las 8 m. del
día 4. 6880

TERMOMETRO

Poslo las 4 del día 3 las Máximas: 194
8 m. del 4. (Mínimas: -49

DIRECCION DEL VIENTO

A las 4 del día 3. N. O.
A las 8 m. del 4. N. E.

FUERZA DEL VIENTO

A las 4 del día 3. Brisa
A las 8 m. del 4. Calma absoluta

ESTADO DEL CIELO

A las 4 del día 3. Despejado
A las 8 m. del 4. Idem

Impr. Vda. de Hijos de F. González
A cargo de Antonio Oliver.

César Huerta Stern
ABOGADO

Travesa de Caballeros, 3.—Mencia.

INTERESANTE

Ortopédico-hermiólogo en Cuenca

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Ferré Gamel, recibirá consultas en CUENCA, los días 11 y 12 del actual mes de febrero, de 11 a 1 y de 4 a 6, en el HOTEL HEREDIA, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), devenciones del escápulo, coxalgias, parálisis infan-til de las piernas, devenciones de los rodillos, escoliosis de 1.º, 2.º y 3.º, pisa equiva, herpes y vellos, tor-siones de los adolescentes ó pie pie-no doloroso, adelgazamiento del pie-ro, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y violentas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su gabinete Ortopédico, Carrero de San Jerónimo, número 87, pral. 4

No bebas más, este vicio no es mas que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por el alcohol. El Dr. J. J. Powell, de Nueva York, ha publicado un libro en el que explica el modo de curar a los alcohólicos.

Una cura inimitable llamada **Powell's Cure**, ha sido inventada, es fácil de tomar y produce un resultado seguro. El Dr. Powell asegura que su método es el más seguro y el más eficaz para curar a los alcohólicos.

VENTA EN CUENCA. En la farmacia de don Mariano Catalina, calle de San Juan, número 25. En la farmacia de don Andrés Abellán, calle de San Juan, número 25. En la farmacia de don Andrés Abellán, calle de San Juan, número 25.



NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MÁQUINA MÁS ÚTIL QUE PUEDE DESEARSE.



SINGER

NO CABEN VA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

EN CUENCA DON MARIANO CATALINA, NÚM. 25.

LA PANIFICADORA CONQUENSE

DE

FELIX SAIZ RODRIGO

FABRICACION DE HARINAS POR CILINDROS Y FABRICACION MECANICA DE PAN

Ventas al por mayor y menor de harinas, salvados, moyuelos y achaduras. Moliendas desde veinte fanegas, cambio de cualquier cantidad.

FRAY LUIS DE LEON 2. CUENCA

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFE PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS. 0,60. CAJITA